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Bonjour à tous, 
 

Je suis heureuse de vous 

informer que COPERNIC est en 

pleine action !! En effet, depuis 

avril dernier, notre équipe 

compte maintenant deux 

chargés de projets - bassins 

versants, Manon Couture et 

Raphaël Fort, et Frédéric Marcotte notre stagiaire 

estival qui a terminé son contrat à la mi-août .  
 

Ainsi, premièrement, le gros travail de Manon Couture 

a permis de signer déjà trois ententes de bassin dans 

le bassin versant des Trois Lacs. Elle rédige également 

le portrait et le diagnostic du secteur de Baie-du-

CŜōǾǊŜ ǉǳƛ ƴƻǳǎ ŀ ŞǘŞ ŀƴƴŜȄŞΣ ŀŦƛƴ ǉǳΩƛƭ ǇǳƛǎǎŜ şǘǊŜ 

intégré dans notre 

prochain plan 

ŘƛǊŜŎǘŜǳǊ ŘŜ ƭΩŜŀǳΦ 
 

Deuxièmement, 

Raphaël Fort 

rédige un portrait 

et un diagnostic 

exhaustifs du bassin versant de la rivière Desrosiers. À 

ŎŜǘ ŜŦŦŜǘΣ ƛƭ Ŝǎǘ ŀƭƭŞ ǎǳǊ ƭŜ ǘŜǊǊŀƛƴ ŀŦƛƴ ŘΩƛŘŜƴǘƛŦƛŜǊ ƭŜǎ 

problématiques majeures et est actuellement dans  la 

ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘΩŞŎƘŀƴǘƛƭƭƻƴƴŀƎŜ Řŀƴǎ ƭŀ ǊƛǾƛŝǊŜ ŀŦƛƴ ŘŜ 

connaître et de suivre la qualité physico-chimique, 

bactériologique et biologique, et ce grâce à une 

subvention reçue de la part du MAPAQ. Une première 

ǊŜƴŎƻƴǘǊŜ ŀǾŜŎ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ŀŎǘŜǳǊǎ ǎΩŜǎǘ ŘΩŀƛƭƭŜǳǊǎ ǘŜƴǳŜ ƭŜ 

mardi 22 juin dernier afin de leur présenter le projet et 

les prochaines étapes qui mèneront à la réalisation 

ŘΩŀŎǘƛƻƴǎΣ Ŝǘ ǉǳƛ ǇŜǊƳŜǘǘǊƻƴǘ ŘŜ ǊŞƎƭŜǊ ƭŜǎ ǇǊƛƴŎƛǇŀǳȄ 

problèmes identifiés dans le diagnostic. 
 

Enfin, Fréderic Marcotte, étudiant en urbanisme à 

ƭΩ¦ƴƛǾŜǊǎƛǘŞ ŘŜ aƻƴǘǊŞŀƭΣ ŀ Ŧŀƛǘ ǳƴ ƎǊƻǎ ǘǊŀǾŀƛƭ ŘŜ 

recherche sur la politique de la gestion de la ressource 

en eau au Québec.  
 

Chacun des points que je viens de vous citer est 

détaillé dans les pages suivantes. Je vous souhaite une 

bonne lecture, 

La mission de Copernic est de promouvoir la gestion intégrée des ressources du 

bassin versant de la rivière Nicolet afin de favoriser la protection et la mise en 

valeur du milieu hydrique et la pérennité économique de ses usages. La corpo-

ration sõengage ¨ assurer la concertation entre tous les intervenants sur lõen-

semble du bassin versant et à adopter une vision de développement durable.  
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Mot de la chargée de projet - Manon Couture 
 

 
Bonjour chers résidants des bassins versants de la rivière Nicolet et de Baie-du-
Febvre, 
 
/ΩŜǎǘ ŀǾŜŎ ŜƴǘƘƻǳǎƛŀǎƳŜ ǉǳŜ ƧŜ Ǿƻǳǎ ŀƴƴƻƴŎŜ ƭŀ Ŧƛƴ ŘŜ ƭŀ ŎƻƴŎŜǊǘŀǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ƭŀ 
ǊŞŘŀŎǘƛƻƴ ŘΩǳƴ Ǉƭŀƴ ŘΩŀŎǘƛƻƴ Ǿƛǎŀƴǘ ǳƴŜ ƳŜƛƭƭŜǳǊŜ ƎŜǎǘƛƻƴ ŘŜǎ ŎƻǳǊǎ ŘΩŜŀǳ Řǳ 
bassin versant des Trois Lacs. La concertation se poursuivra pour réaliser les 
actions décidées entre les intervenants ayant participés aux rencontres. La 
ǇƭŀŎŜ Ŝǎǘ Ł ƭΩŀŎǘƛƻƴΦΦΦ 
 
Suite à la finalisation de ce projet, mon temps est maintenant en partie libéré 
ǇƻǳǊ ƭŀ ǊŞŘŀŎǘƛƻƴ Řǳ ǇƻǊǘǊŀƛǘ Ŝǘ ƭŀ ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ŘƛŀƎƴƻǎǘƛŎ ǇƻǳǊ ƭŜ ōŀǎǎƛƴ 

versant de la région de Baie-du-CŜōǾǊŜΦ /Ŝ ƴƻǳǾŜŀǳ ǎŜŎǘŜǳǊ ƴƻǳǎ ŀ ŞǘŞ ŀƴƴŜȄŞ Ŝƴ ŀǳǘƻƳƴŜ нллф Ŝǘ ƧΩŀƛ ǇƻǳǊǎǳƛǾƛ 
ǳƴŜ ǊŜŎƘŜǊŎƘŜ ŘŜ ŘƻƴƴŞŜǎ ǉǳƛ ƳŜ ǇŜǊƳŜǘ ŘŜ ǇǊŞŘƛǊŜ ǳƴ ŘƻŎǳƳŜƴǘ ǇƻǳǊ ƭΩŀǳǘƻƳƴŜ нлмлΦ {ǳǊǾŜƛƭƭŜȊ ƴƻǘǊŜ ǇǊƻŎƘŀƛƴ 
/ƻǇŜǊƴƛŎ LƴŦƻ ǇƻǳǊ Ŝƴ ŎƻƴƴŀƛǘǊŜ ŘŀǾŀƴǘŀƎŜ ǎǳǊ ƭŜǎ ŎƻǳǊǎ ŘΩŜŀǳ ŘŜ ŎŜ ǎŜŎǘŜǳǊΦ 
 
 
Manon Couture 
Chargée de projets - Bassins versants 

Bonjour à tous ,  
 
Ce petit mot du stagiaire en urbanisme se veut en fait un questionnement 
ǎǳǊ ƭΩƛƳǇǊŜǎǎƛƻƴ ŘŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ƭƻǊǎǉǳΩƻƴ ƳŜƴǘƛƻƴƴŜ ƭΩƛƳǇƭƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜ 
COPERNIC dans un projet. Est-ce un organisme environnemental ? Les 
employés qui y travaillent sont-ils des environnementalistes ou est-ce 
Ǉƭǳǘƾǘ ǳƴ ǊŜƎǊƻǳǇŜƳŜƴǘ ŘŜ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭǎ ǉǳƛ ǆǳǾǊŜƴǘ ŀŦƛƴ ŘΩŀƳŞƭƛƻǊŜǊ ƭŀ 
qualité de vie des citoyens du bassin ?   
 
Lƭ Ŝǎǘ ŦƻǊǘ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘ ŘŜ ŎƻƳǇǊŜƴŘǊŜ ǉǳŜ /ht9wbL/ Ŝǎǘ ōƛŜƴ Ǉƭǳǎ ǉǳΩǳƴ ƎǊƻǳǇŜ ŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘŀƭΦ Lƭ Ǿƻǳǎ 
représente en tant que citoyen du bassin versant de la rivière Nicolet et sert vos intérêts en ce qui a trait à 
ƭΩŜŀǳΦ ±ƻƛƭŁ ǇƻǳǊǉǳƻƛ ƛƭ Ŝǎǘ ǎƛ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘ ŘΩşǘǊŜ ƳŜƳōǊŜ ŘŜ ŎŜǘ ƻǊƎŀƴƛǎƳŜΦ [ΩŜŀǳ Ŝǎǘ ǳƴ ōŜǎƻƛƴ ŜǎǎŜƴǘƛŜƭ Ŝǘ 
son administration et sa protection le sont autant. Vous voyez ce qui se passe dans les autres municipalités 
où des pluies importantes détruisent des canalisations et inondent plusieurs foyers. Nous sommes là pour 
prévenir et entretenir la santé de vos rivières et lacs. Nous travaillons de concert avec tous les intervenants 
possibles. Merci de faire partie des membres fidèles et à vous joindre à la cause. Nous travaillons pour 
vous ! 
 

Frédéric Marcotte, stagiaire en urbanisme 

communication@copernicinfo.qc.ca 

Mot du stagiaire en urbanisme 


